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躲积雪变车道两天收仨罚单
车主：特殊情况能否不处罚；交警：收到罚单后应立即反映

槐荫区裕园社区：

居民给居委会送牌匾

本报1月27日讯(记者
陈伟 见习记者 王

昱) 近日，槐荫区裕园社
区居委会举行了一年一度
的社区年会。年会上，居委
会表彰了社区里的先进志
愿者，社区居民还自编自
导自演了一场社区新春文
艺汇演，居民为居委会送
上了长2 . 4米，高1 . 2的牌
匾，让居委会人员很受感
动。

25日上午9点钟，在槐
荫供电部4楼多功能大厅
里，百余位裕园社区居民
早已来到了会场，今天在
这里举行的是裕园社区一
年一度的社区年会。年会
上，裕园社区表彰了优秀
社区志愿者、爱心慈善大
使、先进楼院长、公益之星
等。

获得先进楼院长的张
女士介绍说，她已经退休
多年，平时空闲时间比较
多，因此她就向居委会申
请当上了楼长。“别看官不
大，但是管理的事比较多。
裕园社区是个开放式小
区，由于缺乏物业管理，楼
道卫生、供暖、绿化等，大
都依靠居民自己，因此她每
天都会在社区里转悠，看看
哪里有卫生死角，哪里的树
木需要浇水，及时组织居
民清扫。”张女士说。

尽管已经72岁了，但
是当得知居委会要搞一场
文艺演出时，居民赵秀英
还是把演出的组织工作揽
了过来。赵秀英告诉记者，
平时生活在裕园社区里，
感觉非常舒服，邻里关系
非常和睦，社区环境搞得
也非常好，自己就想着为
社区做点事情。

表演中，赵秀英需要反
串一个老头的角色。只见她
穿着黑皮衣、头顶小黑帽、
戴着一副黑眼镜、粘着两撇
小胡须，稍微还有些驼背，
但是动作却非常轻盈，表演
得惟妙惟肖，博得阵阵掌
声。

为了表示对居委会的
感谢，居民们制作了一个长
2 . 4米、高1 . 2米的牌匾，送给
了居委会，这让居委会工作
人员非常感动。

裕园社区居委会主任
刘云香介绍说，2012年，各
种志愿活动吸引了越来越
多的居民参与，年底社区
里终于通上了暖气。

“居民送来的牌匾，是
居委会收到的最好的新年
礼物。看着社区一天比一
天好，我们心里真高兴。如
今居民给我们送来了牌
匾，居委会的压力更大了，
以后会更加努力，让社区
变得更好。”刘云香说。

章丘市白云湖镇：

家门口织出“金苇箔”
本报1月27日讯(通讯

员 朱恒彬 马光哲 记
者 赵丽 ) 走进章丘市
白云湖镇的李码、黄家塘
等村，都能看到家家户户
门前堆积着小山似的芦
苇，旁边竖着一个个铁架
子，院子里堆的、架子上挂
的都是苇箔，俨然是一个
小型苇箔加工厂。

据介绍，苇编类制品
是白云湖的传统产品，包
括苇席、苇箔、苇帘等，但
之前这些村庄用的织箔机
是木架子，织一捆箔要从
这头跑到那头，一个劳动
力一天织一捆箔还挺紧
张。由于加工效率低下，难
以盈利，村民们渐渐放弃了
这一谋生的手艺，转向其他
行业，甚至背起包袱外出打
工。面对这种情况，该镇派
人进行考察后，把一种半自
动织箔机引到村里，改进

生产技术，这类织箔机就
是“铁架子”。目前，李码、
黄家塘等村的“铁架子”已
发展到上千台。

由于织箔劳动量小，
妇女老人也能胜任。村民
告诉记者，一名妇女每天
少说也能加工10捆苇箔，
在家门口就有收入。织苇
箔需要的大量芦苇，也为
村民带来了更多的商机。
不少村民专门干起了买卖
芦苇的生意，大多数人刚
开始经营芦苇时用的是三
轮车，如今已换成了五轮
车，有些家里还购进了大
货车，兼营起其他运输生
意。新建的芦苇专业批发
市场，吸引了来自济南、泰
安、邹平等地的商家前来
洽谈购货。为了拓宽销售
渠道，有些经营苇箔的村
民还建立了苇箔销售网
站，打开了更多销路。

近日，山师附小五年级14班的同学来到山东省档案
馆参观。同学们倾听档案里的声音、学习档案里的知识，
深化课堂学习内容，接受了一次印象深刻的档案教育。

韩文静 摄影报道

省城饭店

出生率高死亡率也高

“前一阵子我们还去吃
饭来着，怎么这么快就关门
了？之前买的餐券怎么办呢？”
前不久，市民杨先生打算请
几个朋友去位于银座新天地
内的上井精致日本料理吃饭，
然而，当他们一行数人抵达银
座新天地时却惊讶地发现，该
饭店已经暂停营业了。

“暂停营业，以后是否营
业现在还无法确定。”通过致
电上井料理上海总部的电
话，杨先生了解到。尽管在工
作人员的帮助下，杨先生很
快拿回了价值600元的餐券

退款，他却依然感慨：以后吃
饭的地方又少了一个。

开门快，关门也快，记者
调查发现，济南像这样的“短
命”饭店还有不少。以济南银
座新天地为例，自2009年开
业至今，已经有多家商户关
门停业，包括泰蕉叶、菜根
香、鹿港小镇、钱粮5号以及
最近暂停营业的上井精致日
本料理等等。也就是说，短短
3年时间，首批进驻银座新天
地的商户中，所剩已经不足
一半。

“这其实只是济南餐饮
业现状的一个缩影。事实上，
最近几年不少之前我们很熟
悉的饭店都已经悄悄关门
了，有的甚至是一些曾经经

营火爆的知名饭店。”一位熟
悉济南餐饮行业的业内人士
告诉记者。在他看来，餐饮业
本身就是一个出生率高、死
亡率也高的行业，一家餐厅如
果能维持5年以上就已经算得
上是“老字号”了，而经营一两
年就关门的比比皆是。

记者调查发现，与那些
投资上百万元的大店相比，
小饭店的转让频率更高。记
者所住的小区门口就有一些
小门头，以经营家常菜为主，
有的门头短短一年内就换了
两三次主人，改头换面俨然
已成家常便饭。而有的饭店
虽然看上去并没有什么变
化，名字、装修等都跟以前一
样，但其实已经多次转手，老
板也换了好几个。

餐饮业

为何频现“短命”店

有业内人士认为，餐饮
行业竞争的不断加剧，以及
人力、租金、原材料等各项成
本的不断攀升，是导致很多
饭店开门快、关门更快的主
要原因。

“没做饭店之前，觉得餐
饮行业赚钱特别容易，很多
饭店生意都火得不得了。真
正进来以后却发现，虽然年
年都有利润，想赚钱却很难：
因为先期要租房、装修、购设
备，这部分投入很大，三年能
挣回成本就不错了。”采访
中，一位饭店老板直言。不仅
如此，随着消费者对于就餐
环境要求的不断提升，饭店
几乎每隔三四年就得重新装
修一次，而这也意味着，老板
才刚刚挣回本来，就得继续
投入一大笔钱用于装修，真

正能到手的利润少得可怜，
如果经营不善还很容易赔
本。

前期投入之外，租金、人
工费、材料费的节节攀升，也
在拉高餐饮行业的运营成
本，更带来了餐饮业的投资
风险。“以前招个服务员可能
只要1000多块钱，现在2000
多也不一定能招到。再加上
年底的‘用工荒’，想找到个
合适的人就更难了，有的饭
店就是因为招不到人才不得
不关门了。”上述那位饭店老
板透露。

令人意外的是，除了竞
争以及成本因素外，餐饮团
购的日益常态化竟然也是导
致很多饭店最终运营不下去
的一个重要原因。

来自团购导航网站团
800的数据显示，去年济南团
购 成 交 额 逾 3 . 2 亿 元 ，与
2 0 1 1 年 同 期 相 比 增 长 了
90 . 1%，在所有团购商品中
占比超过了五成。然而，对于
这些不断攀升的餐饮团单，
业内人士的心情却颇为复
杂：一方面，团购使餐饮业的
营销半径突破了时间、空间、
资源等传统因素的制约，在
短时间内为企业带来大量客
流；另一方面，餐饮业本身的
利润水平就不高，平均利润
率约为10%，长期团购企业
吃不消不说，更容易养成消
费者“非团购不吃”的心理。

“对于餐饮行业而言，团
购有时是饮鸩止渴，在短暂
虚幻的幸福之后，是漫长而
真实的痛苦。”业内人士坦
言。而记者调查也发现，在餐
饮团购持续火爆的同时，已
经开始有不少品牌餐饮企业
对团购说“不”了。

竞争激烈、成本
高、团购冲击……看上
去一派红火的济南餐
饮行业，却没有人们想
象中的风光。年终岁
末，应酬增多，然而，不
少细心的市民却发现，
很多原本熟悉的饭店
不知何时已悄然关门，
其中甚至也不乏一些
曾经经营火爆、知名度
不低的饭店。

上井料理暂停营业。 本报记者 周青先 摄

27日夜，银座新天地
内，与周边灯火通明的商家
对比鲜明的是，鹿港小镇、
牛店等特色店则黑漆漆的。

本报记者 周青先 摄

饭店开张5年就算“老字号”
竞争激烈、成本高、团购冲击，济南餐饮频现“短命”店
本报记者 仲爱梅

本报1月27日讯 (记者 赵伟 实
习生 武青) 前些日子济南降大雪。
近日，一货车司机反映，雪后为了避开
马路右侧的冰冻积雪，他变换到其他车
道行驶，结果两天收到三张乱道行驶罚
单。该司机询问，特殊情况能不能不处
罚；交警部门称，由于事情已经过去多
日，无法落实情况，所以不能撤销处罚。

27日，槐荫区车主鲍先生向本报反
映了前几天遇到的一件事。前段时间济
南下大雪之后，路面有很多冰冻积雪，
他在驾驶车辆时，为了避开残留的冰冻
积雪，防止交通意外的发生，就将车开到
了其他的车道，“但是实在没想到，两天
时间手机上竟然收到三条处罚短信。”

在鲍先生为记者提供的短信上，记

者看到，1月21日和22日济南市公安局
发送的三条信息，信息上处罚的内容相
同：“尊敬的车主，您的鲁A×××G6车
辆的违法行为：在同方向划有两条以上
机动车道的，载货汽车、低速载货汽车、三
轮汽车、拖拉机、轮式专用机械车、摩托车
不在最右侧的机动车道通行。”违章的时
间和地点分别为：“2013年1月21日15：36：
18 在邢村立交桥；2013年1月22日10：23：
03 在经十西路润华集团；2013年1月22日

13：54：14 在经十西路区政府门口。”
鲍先生告诉记者，每张乱道行驶的

罚单罚款为一百元，有违章记录，但不
扣分。鲍先生说，自己也知道载货车辆
应该在最右侧的机动车道上行驶，但是
冰冻积雪太多，很滑，万一经过时出现

了事故怎么办？“我是被迫到其他车道
行驶的，我觉得是特殊情况，不应该处
罚。”

鲍先生称，在接到罚单后，他曾到
槐荫区交警大队西郊中队说明情况，但
是西郊中队解释，他们无权解决此事，
让鲍先生到济南市交警支队反映情况，
看能否给予解决。

济南市交警支队相关部门负责人
称，鲍先生遇到的这种情况，如果在收
到罚单后立即向交警部门反映，交警人
员可到现场调查，如果情况属实，可以
根据特殊情况特殊对待。“但现在事情
已经过去好几天了，不能落实鲍先生反
映的情况是否属实，也就不能撤销处
罚。”
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